



Calmados

Ya están por algún lado quienes, de una manera demasiado simplista, aseguran que la Junta de Gobierno del Banco de México, gobernado por **Victoria Rodríguez**, se está precipitando en disminuir la tasa de referencia porque la inflación en la primera quincena de este mes "rebotó" a 4.22 por ciento.

El *Padre del Análisis Superior* tiene un millón y medio de argumentos para demostrar que ésa es una tontería simplista. Aquí algunos: los efectos de la política económica no se reflejan de inmediato. Apenas se reportó la inflación quincenal y ésta sólo creció a una tasa del 0.0.9%, así que habría que esperar la segunda quincena y conocer el promedio del mes. La inflación subyacente sigue disminuyendo y ahí es donde tiene mayor impacto la política monetaria...

Mucho más allá, tradicionalmente la inflación ha crecido a una tasa ligeramente mayor al 4%, a pesar de que la meta autoimpuesta del Banco de México es de 3%, con un intervalo de un punto en cualquier sentido.

Durante ese periodo, la tasa de referencia ha sido sustancialmente más baja. La gobernadora **Rodríguez Ceja** ha explicado en el programa del PAS, en *Imagen Radio*, que la burbuja inflacionaria que se causó por la pandemia y la invasión de Rusia a Ucrania ha terminado y, por lo tanto, la política monetaria tiene espacio para disminuir la tasa de referencia, siempre manteniéndose en la zona restrictiva.

Si la tasa de referencia bajara al 7%, aún se encontraría en terreno restrictivo, incluso con la inflación que dio a conocer ayer el Inegi.

REMATE EFECTOS

Es triste darse cuenta de que en el tema de las remesas prácticamente nadie está interesado en la causa de fondo: la raíz de la migración, especialmente la ilegal, se debe al fracaso de los gobiernos de generar las condiciones mínimas para el progreso de sus habitantes.

Sin embargo, a muchos legisladores mexicanos, como **Ricardo Monreal**, **José Murat**, **Andrea Chávez**... les pareció muy rentable políticamente ir al Congreso de Estados Unidos a violar la soberanía de sus pares; imagine si hubiera sido al revés, un grupo de legisladores estadounidenses tratando de corregir la plana al Congreso de México.

Algunos, como el embajador de México en Estados Uni-

dos, **Esteban Moctezuma**, festejaron que la aplicación del impuesto a las remesas no sea del 5%, sino del 3.5%, y que tengan esperanza de que los senadores no aprueben la medida que, evidentemente, no es recaudatoria, sino para tener un mejor control de la migración ilegal.

No están buscando fortalecer sus arcas, sino obligar a los migrantes, especialmente a los ilegales, a que les sea más costoso estar en Estados Unidos. Ese país está en pleno empleo, es decir, no está en una situación en la que esté urgido de mano de obra foránea.

A la presidenta **Claudia Sheinbaum** no le parece la medida y cree que se debería quitar este gravamen. Es fácil suponer que es otro de los temas que tratará de negociar en la reunión de hoy el secretario de Economía, **Marcelo Ebrard**, pero que sólo lo hará como parte de un paquete muchísimo más complicado, en el que hay una gran cantidad de temas de seguridad y no sólo de comercio.

México tiene que hacer mucho más por aumentar el crecimiento de la economía. Ayer, el Inegi, presidido por **Graciela Márquez Colín**, confirmó que el crecimiento de la economía fue de 0.2% durante el primer trimestre, es decir, se encuentra estancada. El *Padre del Análisis Superior* reitera, se está perdiendo tiempo en debatir si es recesión, recesión técnica, si la economía está estancada o cuándo se dará. Lo importante es tomar acciones concretas para que la economía recupere el crecimiento.

Una de las más grandes fallas del gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** fue el crecimiento económico. No sólo se tuvo el menor crecimiento per cápita desde el sexenio de **Miguel de la Madrid**, sino que la economía sigue siendo más pequeña que el nivel que tenía en 2018.

REMATE RÉCORD

Un grupo de empresarios de Mazatlán, encabezados por **Memo Romero**, y en torno a la Cámara de Comercio de Mazatlán, que preside **Francisca de los Ángeles Cázarez**, están haciendo todo lo que está en sus manos para reactivar el estado ante el grave daño que le ha causado la violencia que tiene atrapado a Sinaloa, gobernado por **Rubén Rocha Moya**.

Bajo la denominación Sabores Mazatlán, fueron al Congreso hace varias semanas e hicieron una muestra gastronómica. Para el último día de este mes tienen otra iniciativa que busca poner en una moda positiva Mazatlán.

Están convocando a todos los que quieran participar en el sashimi más largo del mundo, de acuerdo con los World Guinness Records. Lo que están buscando es que la conversación sobre este puerto sea positiva.